

Bericht und Antrag der Rechnungsprüfungskommission an die Gemeindeversammlung vom 20. Juni 2006

Als Rechnungsprüfungskommission der Einwohnergemeinde Muttenz haben wir die Jahresrechnung 2005 geprüft.

Wir haben festgestellt, dass:

- die Jahresrechnung - umfassend die laufende Rechnung, die Investitionsrechnung und die Bestandesrechnung - mit der Buchhaltung übereinstimmt.
- die Buchhaltung ordnungsgemäss geführt ist.
- die Buchführung und die Jahresrechnung den gesetzlichen Grundlagen und reglementarischen Vorschriften entsprechen.
- die Darstellung der Vermögenslage und des Jahresergebnisses nach Gesetz und allgemein anerkannten kaufmännischen Grundsätzen erfolgt.
- einem budgetierten Verlust von CHF 800'000.00 ein Verlust von CHF 838'267.99 gegenübersteht.
- nebst den ordentlichen Abschreibungen von CHF 2'929'837.90 konnten zusätzliche Abschreibungen von CHF 1'861'495.80 somit insgesamt CHF 4'791'333.70 getätigt werden. Die erzielten Buchgewinne aus den Verkäufen aus dem Finanzvermögen wurden nicht zur Beschönigung der Jahresrechnung, sondern für Abschreibungen im Finanzvermögen von CHF 1'476'809.05 verwendet.

Aufgrund unserer Beurteilung und jener der Treuhandgesellschaft BDO Visura empfehlen wir der Gemeindeversammlung die Jahresrechnung 2005 zu genehmigen.

Zusätzlich möchte die Rechnungsprüfungskommission auf folgende Punkte aufmerksam machen:

Bei der Verabschiedung des Voranschlages für das Jahr 2006 ging man davon aus, dass die Jahresrechnung 2005 mit einem Überschuss von über CHF 4 Mio. abschliessen werde. Daher wurden im Voranschlag 2006 CHF 500'000.-- weniger Abschreibungen budgetiert. Aufgrund der jetzt vorliegenden Jahresrechnung müssen diese Abschreibungen nun aus der laufenden Rechnung getätigt werden.

An dieser Stelle möchten wir dem Gemeinderat zur geplanten Verzichtserklärung gratulieren. Denn nach wie vor ist die RPK überzeugt, dass die Einnahmen im Voranschlag 2006 zu optimistisch sind.

Zur Zeit sind für rund CHF 17 Mio. bewilligte Investitionen pendent. In den vergangenen Jahren konnten jährlich Investitionen von rund CHF 3 Mio. getätigt

werden. Wir sind der Meinung, dass nur so viele Investitionen pro Jahr beantragt werden sollten, die auch wirklich realisiert werden können.

Für die Rechnungsprüfungskommission

Hans Huber, Präsident
Christian Schopferer, Vizepräsident

Two handwritten signatures in black ink. The top signature is a cursive 'H' followed by a horizontal line and a small flourish. The bottom signature is a cursive 'C' followed by a loop and a flourish.

Muttenz, 25. April 2006